

## Frío dentro y fuera del recinto

# Las bajas temperaturas le pasaron la cuenta al nuevo Hospital de Curicó

**L**as mañanas de los últimos días han resultado ser las más frías que se tenga memoria en la zona, incluso con registros históricos, percibiéndose con una intensidad inusual en los distintos sectores de Curicó. Ejemplo de ello es lo palpado en el nuevo edificio del Hospital Provincial, en donde, tras pasar por la puerta de acceso, los pacientes se han encontrado con temperaturas similares a la del exterior, bordeando cero grado o levemente superior.

Y es que Curicó ha tenido días en que los termómetros han bajado hasta los 4 grados Celsius bajo cero, temperaturas que se han reflejado en el recinto, calificado como el más moderno de su tipo en la región. De hecho, los pacientes han reportado la baja temperatura a lo menos en pasillos y salas de espera, debiendo enfrentarla con calefactores domésticos instalados en el suelo.

### Observaciones antes y después

El nuevo Hospital Provincial de Curicó, tras varias postergaciones y luego de una serie de pruebas, entró en operaciones oficialmente a fines de febrero pasado, para luego, a inicios de marzo, ser inaugurado por el Presidente de la República, Gabriel Boric. En su puesta en marcha siempre, no obstante a lo moderno del edificio, se mantuvieron aprensiones sobre algunas áreas del recinto.

Una de ellas, el sistema de climatización, el que, si bien consideró avanzada tecnología, de igual forma presentó observaciones e inconvenientes. Estas, según los directivos del hospital, fueron planteadas antes y después de la puesta en funcionamiento del edificio ante el Ministerio de Obras Públicas, mandante de la obra, y ante la empresa internacional OHL, ejecutora de la construcción e implementación del mega inmueble.

### Los efectos del frío

En los últimos días las bajas temperaturas hicieron aún más notorios estos "inconvenientes", ya que el sistema de climatización del edificio no logró hacer frente al frío que se hizo parte de algunas áreas del recinto, lo que fue denunciado por pacientes "entumidos", y luego evidenciado por pequeños calefactores domésticos en el suelo que, según se indicó, fueron proporcionados por la empresa constructora mientras se trabaja en una solución definitiva.



El director del Hospital, Jorge Canteros, no escondió su molestia ante la situación, reconociendo que "efectivamente el Hospital está con una dificultad para climatizar el edificio, en las áreas de atención ambulatoria y las áreas en que laboran nuestros funcionarios, donde no se logran las temperaturas adecuadas para tener un trabajo normal", aclarando que estas complicaciones no afectan a las áreas con pacientes hospitalizados, ni de urgencia, pabellones, ni parto integral, entre otros sectores sensibles.

### Nunca de acuerdo

Esto último, acotó Canteros, "se logra a costa de sacrificar otras áreas tan importantes, como atención ambulatoria y de nuestros funcionarios que merecen una condición de trabajo totalmente distinta, y eso nos tiene tremendamente molestos". El director argumentó que anunciaron esta situación en enero cuando asumió el cargo. "Cuando nos empezamos a reunir semanalmente con el MOP y con la empresa OHL,

adelantamos y señalamos que teníamos un problema que resolver, y había que hacerlo oportunamente".

Agregó el facultativo que "nuestros técnicos, desde el día uno, todas las semanas le plantearon al MOP y a OHL, en mi presencia, la dificultad, hicimos el cambio, avanzamos, nos seguimos reuniendo para ir abordando las problemáticas, nuestros técnicos reiteradamente señalaron cuál era el problema, (ante lo cual) la empresa nunca estuvo en acuerdo con las soluciones que correspondía hacer".

### Un par de semanas

El director del hospital dijo que ante las dificultades "se trajo a todas las empresas nacionales (relacionadas con la situación) también empresas italianas, españolas, y finalmente en mayo asumen que nuestros técnicos siempre tuvieron la razón y que eso era lo que había que hacer, y hoy recién están haciendo las tareas que corresponden y esas tareas van a demorar un tiempo, no sabemos

## Exigen soluciones

En el MOP y en la empresa constructora se hicieron las consultas sobre la situación y las soluciones. En el primero se indicó que pronto se entregaría una respuesta, y en el segundo no hubo posibilidad de contacto con sus representantes. En tanto, a la preocupación de los funcionarios y al frío de los pacientes, se sumó la inquietud del diputado Hugo Rey, quien dijo que oficiaría a Contraloría y al Ministerio de Obras Públicas para que se implementen situaciones duraderas y urgentes.

El diputado Felipe Donoso sostuvo que "quien obliga a que se cumplan los contratos son las autoridades vigentes, no las antiguas. Así que le exigimos al Servicio de Salud del Maule que haga valer los contratos y la garantía".

con precisión (cuánto), pero creemos que un par de semanas para que estén definitivamente instaladas".

Sostuvo que "en el intertanto, también (al MOP y a OHL) les hemos sugerido medidas de mitigación, pues esas tampoco las han hecho en forma oportuna; incluso antes que lloviera les anticipamos que vendría un periodo de frío, así ocurrió, y no hemos tenido las soluciones y finalmente el Hospital ha debido por ahora, con financiamiento institucional, implementar las medidas adecuadas para iniciar la mitigación".

### Tremendamente molestos

Reiteró Jorge Canteros que todo esto nos tiene "tremendamente molestos, porque es algo que lo anticipamos y lo hemos tratado (planteado) reiteradamente" a todos los organismos que corresponde, reconociendo que la situación y algunas de las soluciones como los calefactores "nos da vergüenza, nos tienen frustrados".

"Sin embargo estamos avanzando en soluciones más definitivas que esperamos la empresa las aplique, como sistemas de climatización temporales en el área del hall central, con lo cual podríamos controlar gran parte del problema a la espera de la solución definitiva, que va a venir, esperamos en cuestión de días, para tener un control del clima dentro de la institución, eso va a ocurrir", aseguró el profesional. ●

## Áreas sensibles con situación controlada

El director del hospital dio seguridad que áreas como Urgencia, Parto Integral, pabellones quirúrgicos, hospitalización, entre otras, "están debidamente cubiertas, en ningún momento hemos perdido control en esas zonas, es más, son las zonas de atención ambulatoria, salas espera, los pasillos las que no tienen las condiciones, pero en los box de atención tenemos una temperatura adecuada para ser examinados nuestros pacientes, así que (nuestros pacientes) no dejen de asistir a nuestra institución".